

## Propositions d'habitants à l'implantation d'arbres dans l'espace public

au 18/1/2023

Habitant(e), le 28/6/2022 :

La parcelle se situe vers le bac à verre rue Eugène Ravanat et avenue Jean Jaures. C'est une petite parcelle triangulaire à côté du début de la montée du pont.

Réponse de la Ville actualisée le 18/1/2023

Le projet de plantation d'arbres porté par Grenoble Alpes Métropole prévoit un lilas des indes sur cet emplacement. Il s'agit d'un arbre de petit développement, en cépée, la présence de nombreux réseaux ont fortement restreint le choix des essences possibles sur cet espace.

Réponse de la Ville le 29/6/2022 :

Renseignements pris, l'ensemble des voies dans le secteur dans lequel vous proposez l'implantation d'arbres (rue Eugène Ravanat /avenue Jean Jaurès) se situe autour d'une opération à venir de Grenoble Habitat.

Ainsi, il est bien prévu que l'espace que vous indiquez soit planté. En revanche, ce ne devrait pas être avec un arbre fruitier, afin d'éviter que des fruits ne tombent sur la voirie.

Le projet ci-dessous a été présenté aux habitants lors d'une réunion publique. Le choix des lieux d'implantation tient compte des contraintes liées à l'emplacement des réseaux souterrains.

### Projet

*Rue Eugène Ravanat*



- Enlèvement passage piéton et engazonnement du trottoir
  - Plateau au niveau du carrefour
  - Résine gravillonnée
  - Plantation d'arbres
- 1 Tige



le  
reste  
en  
cépée  
s

6

Habitant(e), le 28/6/2022 :

Rue du Trièves sur Eybens en remplacement des arbres qui ont été supprimés et à proximité du terrain de tennis.

Réponse de la Ville, le 29/6/2022 :

Renseignements pris concernant le secteur que vous décrivez ("Rue du Trièves, en remplacement des arbres qui ont été supprimés et à côté des tennis"), ces arbres sont de compétence métropolitaine. Une demande est déjà en cours d'étude à leur niveau, des arbres seront plantés dans la mesure des espaces disponibles, de la présence de réseaux et des projets à plus ou moins terme sur cette rue.

Habitant(e), le 21/6/2022 :

Rue Général Vergne, remplacement des arbres abattus au 28B av de la République"

Réponse de la Ville en 2022 :

J'ai bien reçu votre proposition de plantation d'arbres rue Général Vergne en remplacement des arbres abattus au 28 B avenue de la République.

Cette voirie ayant été transférée à la Métropole, je vous invite à faire une demande d'implantation d'arbres sur cette rue directement auprès de la Métro sur le formulaire de la Métro suivant :

<https://www.grenoblealpesmetropole.fr/252-voirie.htm>

Habitant(e), le 21/6/2022 :

"Entre l'avenue de la République et la rue Général Vergne, remplacement des arbres abattus lors du réaménagement de la rue"

Réponse de la Ville en 2022:

J'ai bien reçu votre proposition de plantation d'arbres entre la rue Général Vergne et l'avenue de la République en remplacement d'arbres abattus.

La rue Général Vergne ayant été transférée à la Métropole, je vous invite à faire une demande d'implantation d'arbres sur cette rue directement auprès de la Métro sur le formulaire de la Métro suivant : <https://www.grenoblealpesmetropole.fr/252-voirie.htm>

Habitant(e)s, le 2/5/2022:

Je propose pour la plantation d'arbres sur la ville d'Eybens, la rue Lamartine, qui pourrait faire de l'ombre aux enfants quand ils vont au centre aère, ralentir les voitures, et un peu de verdure dans ce secteur...

Réponse de la Ville, le 10/5/2022 :

Le secteur de la rue Lamartine est en effet peu arboré, avec des voiries assez larges qui accumulent la chaleur. Il y a plusieurs aspects concernant cette rue, le fait qu'il y a beaucoup de réseaux en sous-sol, et le lien nécessaire avec Grenoble-Alpes-Métropole qui gère cette voirie.

Je vous invite à faire une demande d'implantation d'arbres sur cette rue directement auprès de la Métro sur le formulaire de la Métro suivant : <https://www.grenoblealpesmetropole.fr/252-voirie.htm>

Habitant(e)s, en 2021 :

Nous habitons aux numéros 8, 6 et 3 avenue de la République. Nous proposons que soit planté un ou deux arbres au numéro 1, dans la pelouse de la cure, le long de la rue de la République, sur une propriété appartenant à la ville. Il s'agit en fait d'en replanter car deux grands arbres étaient présents il y a encore quelques années avant d'être abattus à cause de leur mauvais état sanitaire. Ils n'ont malheureusement pas été remplacés. Nous avons une vue directe sur ce site depuis nos logements et la plantation d'un ou deux arbres à grand développement sur ce terrain nous serait très agréable. Cela profiterait aussi à la place de Verdun qui a une vue directe sur cet emplacement. Un cerisier nous paraîtrait intéressant pour allier l'esthétique au gustatif.

Réponse de la Ville, actualisée le 18/1/2023 : 1 kaki a été planté en 2022 par la commune.

Réponse de la Ville, en 2021 :

Nous vous informons que la Ville devrait pouvoir répondre à votre proposition au cours de la campagne de plantation 2022. Une vérification des réseaux ou autres contraintes de l'espace public sera réalisée mais s'il y avait déjà des arbres à cet emplacement à priori cela ne devrait pas poser de difficulté.

Sur le choix des essences, la collectivité prend note de vos propositions tout en adaptant la réponse qui

sera apportée. Ainsi, si deux arbres sont plantés ils seront d'essence différente afin d'apporter de la diversité et de proposer des arbres plus résistants sur le long terme que des cerisiers issus de culture horticole.

Habitant(e)s, en octobre 2021 :

J'habite Rue Galilée lors de la construction de l'immeuble qui longe l'avenue Jean Jaurès, il avait été prévu 3 emplacements pour planter des arbres entre les places de parking sur l'arrière de l'immeuble côté rue Galilée, ce qui n'a jamais été fait ; ceci pourrait donc être envisagé.

Réponse de la Ville, actualisée le 18/1/2023 :

Grenoble Alpes Métropole n'a pas réalisé les 3 plantations que vous mentionniez en 2021, les réseaux souterrains existant ne l'ont pas permis.

Réponse de la Ville, en 2021 :

Suite au dernier point réalisé par la Ville d'Eybens avec Grenoble Alpes Métropole (La Métro) en charge de la gestion du patrimoine arboré de la rue Galilée, les 3 plantations que vous mentionnez sont prévues et seront réalisées sur l'hiver 2021/2022, sous réserve que les réseaux souterrains existant le permettent.

Habitant(e)s, en sept 2021 :

Plusieurs arbres sont morts dans l'allée du Gerbier. Ils auraient besoin d'être remplacés. Il s'agit d'une allée piétonne. Pas mal de personnes âgées y circulent.

Réponse de la Ville, actualisée le 18/1/2023 :

Grenoble Alpes Métropole a pris en compte cette demande et devrait être en mesure de réaliser une réhabilitation de la rue en 2024, après étude de toutes les problématiques rencontrées sur ce site.

Réponse de la Ville en 2021 :

Nous vous remercions pour votre signalement, la Ville a en effet constaté que plusieurs arbres sont malades dans l'allée du Gerbier. La ville est en lien avec Grenoble Alpes Métropole pour trouver des solutions et agir en conséquence.

Habitant(e)s, en sept 2021 :

Faisant suite à l'article du journal d'Eybens, je vous signale, si le conseil de quartier ne l'a pas déjà fait, que 3 arbres dans l'allée du Gerbier, quartier des Coulmes, sont extrêmement abîmés, voire malades, et qu'un arbre a disparu complètement. Cette allée est très chaude en été en raison du béton environnant et a besoin de l'ombrage des arbres.

Réponse de la Ville en 2021 :

Nous vous remercions pour votre signalement, la Ville a en effet constaté que plusieurs arbres sont malades. La ville est en lien avec Grenoble Alpes Métropole pour trouver des solutions et agir en conséquence.

Habitant(e)s, en sept 2021 :

Je pense que l'avenue Jean Jaurès depuis le pont jusqu'à la place du village mérite de recevoir plusieurs arbres pour l'agrémenter et réduire l'impact des constructions (nouveaux immeubles notamment)

Il faudrait aussi rajouter des bancs sur la promenade rue Mendès-France (il y en a 2) et le long de la promenade avenue d'Echirolles (il y en a 1 seul)

Réponse de la Ville en 2021 :

Nous vous remercions pour vos propositions d'implantation d'arbres sur l'espace communal et en particulier rue Mendès France ainsi que vos propositions d'implantation de bancs.  
Pour votre information, une étude d'urbanisme et de déplacements qui va être lancée en 2022 concernant cet axe routier. Dans le cadre de ces investigations, une étude paysagère sera initiée comportant une étude sur les arbres. En effet, l'implantation d'arbres est prévue dans le cahier des charges ainsi qu'une large concertation des habitants. Enfin, le mobilier urbain dont les bancs en feront partie.

Nous transmettons vos propositions qui seront apportées au projet dans le cadre de la concertation.

Habitant(e)s :

Suite à votre article paru dans le journal d Eybens de septembre je vous propose des plantations d arbres :

Sur la rue Lamartine qui part de l avenue de poisat jusqu au centre postal planter de façon à créer des ralentisseurs par chicanes arborées.

Faire de même sur l avenue Charles Piot qui part de la gendarmerie au gymnase Fernand Faivre.

En espérant que ma proposition soit retenue ou adaptée pour permettre une vie plus agréable. Cette proposition permettrait d avoir un écrin de verdure ainsi ue de participer au ralentissement des vehicules.

Réponse de la Ville en 2021 :

Nous vous remercions pour vos propositions d'implantation d'arbres sur l'espace communal et en particulier rues Lamartine et Charles Piot. Votre idée consisterait à proposer que les arbres soient plantés sur la chaussée elle-même afin que les arbres plantés puissent "servir de chicanes" en quelque sorte, obligeant les voitures à ralentir. La Ville est en lien avec Grenoble Alpes Métropole afin d'envisager des solutions permettant la diminution de la vitesse sur cet axe routier. Nous transmettons vos propositions aux services concernés qui étudieront leur faisabilité (notamment l'analyse des contraintes du sous-sol liées à la très forte présence de réseaux souterrains dans ce secteur) en vue de vous apporter une réponse.

Habitant(e)s, en sept 2021 :

J'habite à La Chatellière, Rue du Vercors et je viens de prendre connaissance d'un article paru dans "Le Journal d'Eybens" intitulé : "Où planteriez-vous des arbres ?". J'aurais une suggestion : je me promène très souvent à pied dans différents endroits, et il y a une rue que je trouve vraiment triste et dans laquelle il serait agréable d'avoir des arbres lors des fortes chaleurs, c'est la rue Charles Piot. J'aimerais vous demander autre chose. Toujours lors de mes promenades, j'emprunte évidemment les trottoirs, mais certains sont impraticables car les haies ne sont pas coupées et la végétation gêne... ce qui oblige à descendre du trottoir, au risque de se faire renverser par une voiture. La rue dont je parle est la rue du Vercors, entre l'entreprise Presi et la rue Descartes. J'espère que vous pourrez prendre mes deux demandes en considération et vous en remercie par avance.

Réponse de la Ville, actualisée le 18/1/2023 :

Pour les haies gênantes, la commune a fait le nécessaire et mis en demeure les propriétaires concernés afin qu'elles soient taillées

Réponse de la Ville en 2021 : Nous vous remercions pour vos remarques et propositions. Concernant la rue Victor Hugo, la Ville travaille avec la Métro [Grenoble Alpes Métropole] pour planter des arbres dans le cadre de la rénovation des trottoirs et des chaussées. Concernant la rue Charles Piot, en effet, il serait intéressant de pouvoir y planter des arbres. Mais cette volonté se heurte à la forte présence de réseaux en sous-sol qui sont susceptibles d'empêcher toute plantation.

Enfin, vous évoquez les haies : la Ville est vigilante sur cet aspect et relance régulièrement les propriétaires dont les haies entravent la circulation des piétons sur les trottoirs.